

An den
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße
Herrn Joachim Kunkel
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Eingang FB Kreisgremien:

02.04.2022

Geschäftsstelle:

Rheinstraße 39
68649 Groß-Rohrheim
Tel. 06245/905076

Groß-Rohrheim, 01.04.2022

Antrag für die nächste Sitzung des Kreistages Bergstraße
Förderprogramm für PV-Steckermodule

Sehr geehrter Herr Kunkel,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

1. Zur Förderung von kleinen Solaranlagen, sogenannten PV-Steckermodule, wird ein Kreisförderprogramm beschlossen.
2. Der Kreisausschuss wird beauftragt die Förderrichtlinien zu erarbeiten.
3. Im Nachtragshaushalt werden € 40.000 für das Förderprogramm eingestellt.

Begründung:

Im Handlungsfeld "Erneuerbare Energien" besteht im Klimaschutzkonzept des Kreises Bergstraße unter der Projekt-Bezeichnung KS-009 bereits der Hinweis auf eine Fördermaßnahme für kleine PV-Anlagen. In der Projektbeschreibung ist allerdings auch die Förderung von PV-Anlagen mit einer Leistung von 10kWp sowie von Batteriespeichern vorgesehen. Beide Maßnahmen erfordern deutlich höhere Investitionen als z.B. die Anschaffung von PV-Steckermodule, was die Vorgehensweise und die Förderrichtlinien deutlich komplexer macht als das z.B. bei PV-Steckermodule der Fall wäre.

Diese Geräte erfreuen sich deutlich zunehmendem Interesse der Bürgerinnen und Bürger. Städte und Gemeinden aber auch Landkreise haben teilweise schon vor Jahren entsprechende Förderprogramme für PV-Steckermodule aufgelegt.

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße

Fraktion im Kreistag Bergstraße

Gerade in Zeiten explodierender Energiekosten und der Frage, ob sich die gesteckten Klimaschutzziele bei den sich in den vergangenen Wochen deutlich verändernden Energiekosten überhaupt erreichen lassen, sollte alles dafür getan werden, dass noch mehr Bürgerinnen und Bürger in die Solarenergie investieren und so schnell wie möglich mithelfen, die fossile Energiegewinnung zu reduzieren.

Die Förderung von PV-Steckermodulen soll den Bürgerinnen und Bürgern eine Möglichkeit bieten, ihre Stromkosten zu reduzieren sowie die Umwelt durch den Einsatz erneuerbarer Energien zu entlasten. Mit den PV-Steckermodulen können auch Mieterinnen und Mieter einen Beitrag zur Energiewende und zur Einsparung von CO₂ leisten. Die Technik der Geräte ist

Aus den genannten Gründen sollte der Kreistag Bergstraße schnellstens ein Sonderförderprogramm für die steckerfertigen Klein-Solaranlagen auflegen. Wir schlagen dazu vor, dass die Förderung je Steckermodul auf maximal € 75,00 und die Höchstfördersumme auf € 150,00 begrenzt wird. Bei den Förderrichtlinien ist darauf zu achten, dass Doppelförderungen ausgeschlossen werden.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Auswirkungen auf dem Klimaschutz: Eine stärkere Nutzung von PV-Steckermodulen trägt zur Einsparung von CO₂ bei und wirkt sich positiv auf die Erreichung der Klimaschutzziele des Kreises Bergstraße aus

Mit freundlichen Grüßen

FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße



Walter Öhlenschläger
Fraktionsvorsitzender